
日光市学校給食提供食材 

１月
がつ

の地産地消
ち さ ん ち し ょ う

食材
しょくざい

は 『野口
の ぐ ち

菜
な

』 
  

新年
しんねん

明
あ

けましておめでとうございます。みなさん冬休
ふゆやす

みは楽
たの

しく過
す

ごせまし

たか？それでは、今年
こ と し

も地産地消
ちさんちしょう

食材
しょくざい

の紹介
しょうかい

をしていきます！ 

今月
こんげつ

の地産地消
ちさんちしょう

食材
しょくざい

は寒
さむ

い冬
ふゆ

にも負
ま

けずに育
そだ

つ「野口
の ぐ ち

菜
な

」です。 

みなさんは『味
あじ

の箱舟
はこぶね

』という言葉
こ と ば

を聞
き

いたことがありますか？世界
せ か い

の国々
くにぐに

の昔
むかし

からある伝統的
でんとうてき

な食
た

べ物
もの

が消
き

えてしまわないように守
まも

ろうというもの

で、この動
うご

きはイタリアから始
はじ

まりました。そんな『味
あじ

の箱舟
はこぶね

』に栃木県
とちぎけん

で唯一
ゆいいつ

登録
とうろく

されているのが「野口
の ぐ ち

菜
な

」です。 

今回
こんかい

は野口
の ぐ ち

菜
な

を作
つく

っている池田
い け だ

さ

んにお話
はなし

を聞
き

いてきました。 

野口
の ぐ ち

菜
な

は冬
ふゆ

に育
そだ

てることから食害
しょくがい

などの虫
むし

による影響
えいきょう

が少
すく

なく、病気
びょうき

にもあまりかからないそうで、池田
い け だ

さ

んは農薬
のうやく

を使
つか

わずに育
そだ

てるのだとか。

夏
なつ

野菜
や さ い

と比
くら

べると育
そだ

てやすいそうで

すが、収穫
しゅうかく

した後
あと

の土
つち

を落
お

とす作業
さぎょう

を寒
さむ

い冬
ふゆ

に行
おこな

わなければならないこ

とが大変
たいへん

とおっしゃってました。 

野口
のぐち

菜
な

はクセがなく、いろいろな料理
りょうり

に使
つか

えますが、特に池田
いけだ

さんのおすすめの

食
た

べ方
かた

はおひたしやごま和
あ

えだそうです。 

最後
さ い ご

に給食
きゅうしょく

を食
た

べるみなさんへ

一言
ひとこと

いただきました。「日光市
にっこうし

にしかな

い野口
の ぐ ち

菜
な

を知
し

ってもらいおいしく食
た

べ

てください
 

。」とのことでした。日光
にっこう

の

野菜
や さ い

を食
た

べて今年
こ と し

も１年間
ねんかん

元気
げ ん き

に頑張
が ん ば

りましょう！ 

↑青々とした野口菜が元気に育っています 

生産者の池田さん 

野口菜を作り始めて８年ほど経つそうです 


